
 

審 議 会 等 名 令和２年度 第１回つくばみらい市図書館協議会  

開 催 日 令和２年７月３１日（金曜日） 

開 催 場 所 つくばみらい市役所 伊奈庁舎 ３階 大会議室 

出 欠 者 

出席委員 飯田博委員，飯田文夫委員，豊嶋委員，赤木委員 

小林委員，重松委員，石塚委員 

欠席委員 富田委員，吉田委員，笠原委員 

事 務 局 福田教育長，吉田館長，川田館長補佐，木村係長，  

     五十嵐司書 

議     案 

（１）図書館運営について  

 ア 令和元年度（平成３１年度）活動実績について  

 イ 令和２年度事業計画について  

議 案 概 要 

１ 開会 午後１時３０分 司会進行：川田館長補佐 

２ 委嘱状交付 

３ 教育長あいさつ（福田教育長）  

４ 図書館長あいさつ（吉田館長） 

５ 会長及び副会長選出 

６ 会長あいさつ（飯田博会長）  

７ 職員紹介 

８ 議事 

（１）図書館運営について  

ア 令和元年度（平成３１年度）活動実績について  

イ 令和２年度事業計画について  

 

（質疑等）  

（１）図書館運営について  

五十嵐司書から，令和元年度（平成３１年度）活動実績について，

川田館長補佐から，令和２年度事業計画について説明。  

活動実績については，異議なし。  

 事業計画については，下記のとおり，質疑あり。  

 

小林委員：電子書籍の配信について，経費等はかかるが，他市町村で

導入をすすめているところもあると聞いています。（事業）

計画のなかにはないが，市として導入を検討しているとか情

報があれば教えてほしい。  



吉田館長：電子図書については，他市町村での導入状況や市長からも

電子図書館の導入について提案があり，コロナ状況下では有

効であるため，図書館で導入について検討を行いました。 

通常の書籍より経費がかかる，永年経費がかかる等の経費

の問題や図書館利用者は高齢者や親子連れが多いため，費用

対効果の面でどの程度利用が見込めるのかがわからない等の

問題があり，導入に踏み込めないでいます。今後の図書館の

検討項目としては考えています。 

また，導入している市町村にきいても，さほど普及されて

いないと聞いていて，導入市町村については，木村より説明

します。 

木村係長：近隣の導入市町村は，守谷市中央図書館と龍ケ崎市立中央

図書館で，まだまだ導入がすすんでいません。書籍代のほか

に，書籍を提供するプラットフォーム代が継続してかかるこ

とや，書籍についてもライセンスの関係で，２年間の期間も

しくは５２回の回数がきたら，書籍のライセンスが消えてし

まう書籍がある等，一度購入したら永年利用が可能な紙の書

籍とは違うという点で，市の財産管理の面で問題があると考

えています。 

小林委員：前向きに検討してください。  

 

吉田館長より，読書記録帳について説明。  

木村係長より，市内小・中学校への申請書の配付スケジュールについ

て説明。  

 

石塚委員：利用カードをつくらないと（読書記録帳を）利用できない

ということで，よかったですか。それだと，登録していな

い子どもたちの利用登録が増えますね。  

木村係長：そのとおりです。利用登録が増えることも，図書館では期

待しています。 

石塚委員：３０周年記念事業として，講演会の企画とかはないですか。

今は難しくても来年予定しているとか。  

木村係長：今年度予定していましたが実施は難しく，来年度について

は予算がつくかどうかが現時点ではわかりませんが，要望

はしていきたいと考えています。  

 

９ 閉会 午後２時３０分 司会進行：川田館長補佐 

そ の 他 傍聴人 ０人 

 


